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牡丹转化成的产品，每一个都可能是千亿的市场

菏菏泽泽牡牡丹丹产产业业或或撬撬动动万万亿亿财财富富
据新华社报道，11月26

日，习近平总书记来到菏泽，
视察了尧舜牡丹生物科技有
限公司。菏泽牡丹相关加工
企业不仅仅只有牡丹籽油，
还将对牡丹精油、丹皮粉等
牡丹产品进行全面开发，这
将撬动数以万亿的市场。

据新华社“新华视点”微博
报道，11月26日，习近平来到菏
泽市尧舜牡丹产业园，走进展
厅、车间了解牡丹开发情况。得
知牡丹不仅可观赏、药用，还炼
出牡丹籽油，开发出茶、精油、
食品、保健品等，总书记十分感
兴趣。他拿起一瓶牡丹籽油，打
开瓶盖闻了闻，询问定价、产销
情况。他表示，今天长了见识，
令人印象深刻。

说起牡丹籽油，许多人或
许有些陌生。其实早在20世纪
70年代，菏泽当地农民就已经
知晓牡丹中含有“油”，并且在
困难时期，个别花农曾试榨过

牡丹籽油，但因压榨技术水平
的限制，实用性很差的牡丹毛
油没能发展成气候。

直到2006年，专家们分析
出，牡丹籽油中所含的不饱和
脂肪酸高达92%以上，特别是
其中的α—亚麻酸含量达42%
以上，多项指标都超过以高档
著称的橄榄油。

“牡丹籽油的研发，对解决
我国的粮油安全问题也有重要
意义。”国家牡丹高新技术产业
基地办公室主任陈学湘告诉记
者，我国食用油对外依存度已
经超过60%，早已经超过国际
安全预警线。

菏泽牡丹产业发展迎来“春天”

企业发展牡丹产业的信心更足

菏泽市尧舜牡丹产业园是
由洪业集团投资兴建，集团董
事局主席余庆明认为，总书记
的到来坚定了企业发展牡丹产
业的决心。余庆明坦言，作为一
个新鲜事物，他第一次接触牡

丹籽油时有些抵触。
“我的企业是医药化工产

业，食用油不是我的专长。对于
进入牡丹产业，我一开始是不
赞同的。”余庆明说，后来经过
一些人士向他介绍牡丹籽油的

广阔前景，余庆明开始心动，在
2011年投资20亿元建设尧舜牡丹
产业园。

1979年还是农村大队生产队
长的余庆明，他开始从做建筑起
家。直到2000年，他接手东明县一
个倒闭药企，开始跨行业经营。
2002年，收购东明停产4年的一家
化工企业，跨入化工行业，如今洪
业集团已经成上百亿资产企业。
他认为，发展牡丹产业是他事业

的第三次转折与跨越。
“习总书记的到来更坚定了

我发展牡丹产业的信心，我愿意
将牡丹产业作为洪业集团的今后
发展的重中之重。”余庆明说，将
来企业将从人力物力财力多方
面，对牡丹产业进行强大支持。

据新华网报道，习总书记26
日在与菏泽市县主要领导座谈时
讲到，一个地方的发展，关键在于
找准路子、突出特色。欠发达地区

抓发展，更要立足资源禀赋和产
业基础，做好特色文章，实现差异
竞争、错位发展。

“牡丹产业就是我们的特色。
牡丹产业作为一个贯穿一产、二
产、三产的产业，对增加农民收
入，转变增长方式有诸多意义。”
菏泽市副市长、牡丹区区委书记
刘传谨说，菏泽今后的发展规划
中，到2020年牡丹种植面积将达
到200万亩。

菏泽牡丹产业将借势全面开花

作为一个新兴产品，如何让
市场认识、接受牡丹籽油呢？目
前，牡丹产业以牡丹籽油为中坚，
但是在牡丹籽油加工后派生的副
产品，确确实实带来很乐观的经
济效益。据尧舜牡丹总工程师毛
文岳介绍，由牡丹研究出的丹皮
粉、牡丹精油等产品都具有巨大
的市场潜力，今后企业将全方位
地开发。

“我们不是简单卖资源的问
题，牡丹产品的市场非常广阔，牡
丹的成分能够转化成的产品，每
一个都可能是千亿的市场。”尧舜
牡丹总经理李浩介绍，以丹皮粉

为例，牙膏里含有这种成分，已经
有17个牙膏企业在使用他们的丹
皮粉。

这会是一个多大的市场呢？
“以云南白药八年时间从零到去
年66个亿。从这个方面来说，丹皮
粉的市场可以预期。”李浩说，对
于牡丹精油的提取研发已经拿到
国家专利，未来三到五年向玫瑰
精油学习，在市场上占领一定的
位置。

据介绍，明年三四月份就可
以看到企业生产的化妆品、精油、
牙膏产品。“哪一个市场都是上万
亿的市场需求。此外，我们还将在

牡丹园区建成全球最大的牡丹产
业的观光区。”李浩说，他们将借
势把牡丹产业化推向全国，直接
对接大润发、沃尔玛、银座等一线
商超，推广牡丹品牌，下一步，企
业还将加大科研力度。

记者了解到，近期尧舜还将
对企业规划进行调整，成立几个
发展部，如化妆品部、牡丹油部、
基地部等，企业面积也要扩大到
3000亩。当然，作为一个新兴事
物，在拓宽市场的过程中，离不开
牡丹文化。牡丹区政府党组成员
张贵宾认为，发展牡丹产业还要
挑起牡丹文化的大旗。

文/片 本报记者 李贺
菏泽尧舜牡丹生物科技有限公司开发的牡丹系列产品。

牡丹加工产品生产车间。
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